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Imposição da tarifa de 
50% tornaria vendas 
“inviáveis”, segundo 
diretor da Abiec

A Abiec (Associação 
Brasileira das In-
dústrias Exporta-
doras de Carnes), 

que representa empresas 
como a JBS e a Marfrig, es-
timou nesta terça-feira (29) 
perdas de US$ 1 bilhão caso 
os Estados Unidos apliquem 
uma tarifa de 50% sobre as 
exportações brasileiras.

Os Estados Unidos são 
o segundo maior destino 
das exportações de carne 
bovina do Brasil, depois  
da China.

Roberto Perosa, diretor 
da Abiec, disse que as em-
presas brasileiras de carne 
bovina esperavam vender 
cerca de 400.000 toneladas 
até o final do ano para os 
EUA, mas a imposição de 
uma nova tarifa tornaria as 
vendas “inviáveis”.

Nenhum mercado pode 
substituir imediatamente 
os EUA com base no grande 
volume demandado pelos 
importadores e no preço 
que eles estão em condi-

Tarifaço: Exportadores de carne do 
Brasil estimam perdas de US$ 1 bilhão

ções de pagar, disse ele.
Os frigoríficos brasilei-

ros exportaram cerca de 
181.000 toneladas de carne 
bovina, no valor de US$ 
1 bilhão, para os EUA no 
primeiro semestre deste 
ano, de acordo com dados 
comerciais. Isto equivale à 
cerca de 12% do total de 
exportações de carne bo-
vina do país.

O comércio represen-
tou um aumento de quase 
113% em volume e alta de 
102% em receita em uma 
base anual, refletindo a for-
te demanda pelo produto 
brasileiro, que é proces-
sado principalmente para 
fazer hambúrgueres nos  
Estados Unidos.

Falando em um evento 
ao vivo, Perosa disse que 
os representantes do setor 
estão conversando com le-
gisladores nos EUA na espe-
rança de que eles possam 
ajudar a evitar a aplicação 
das novas tarifas a partir de 
1º de agosto.

Ele disse que a ausência 
das exportações brasileiras 
nos EUA estimularia a in-
flação da carne bovina no 
país, que vem enfrentando 
escassez de oferta de gado 
e depende cada vez mais  
de importações.

Paulo Whitaker/Reuters

Nenhum mercado pode substituir imediatamente os EUA com 
base no grande volume demandado pelos importadores e no 
preço que eles estão em condições de pagar 



FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475

Gerente de Circulação
Janelson Palheta Opinião

 Manaus, quarta-feira 30 de julho de 2025 3

 DIVULGAÇÃO

Duas novas desembargadoras passaram a compor, oficialmente, a partir desta segunda-feira 
(28/7), o quadro do 2.º Grau do Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM). A cerimônia de posse das 
magistradas Lia Maria Guedes de Freitas e Ida Maria Costa de Andrade foi realizada no auditório 
do Centro Administrativo Desembargador José de Jesus Ferreira Lopes, prédio anexo à sede da 
Corte Estadual de Justiça, localizado no bairro Aleixo, zona Centro-Sul de Manaus. A solenidade 
teve início no final da manhã e contou com a presença de diversas autoridades, como o corregedor 
nacional de Justiça, ministro Mauro Campbell Marques; o governador do Amazonas, Wilson Lima; 
o prefeito de Manaus, David Almeida; autoridades militares; familiares das novas desembargadoras; 
magistrados e servidores do Tribunal.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A prisão da deputada federal licenciada Carla Zambelli (PL-SP), nesta terça-feira (29), na Itália, 
provocou uma reação do líder do PL na Câmara, deputado Sóstenes Cavalcante (RJ). Em nota, ele 
classificou a detenção como um sinal de “ruptura institucional em construção” e conclamou os 
demais parlamentares a reagirem em defesa do Legislativo.

“Não se trata mais de um caso isolado. É um sinal de que a ruptura institucional já não é um 
risco, é uma realidade em construção. Se o Parlamento aceitar calado o exílio político de seus 
membros, a censura de seus líderes e a criminalização da oposição, estará assinando sua própria 
rendição. Não será por golpe, será por omissão”, afirmou.

  Editorial

A palavra que descreve a atuação 
de Fernando Haddad diante do tari-
faço de Donald Trump é conforto. O 
ministro da Fazenda não deixa mais 
dúvidas de que seu papel é muito 
mais político do que econômico.

Em entrevista, Haddad mostrou 
que está confortável na defesa do 
discurso que governo amarou para 
defender as decisões de Lula. Uma 
postura que o fortalece no cenário 
eleitoral de 2026.

Fernando Haddad sempre foi o 
coringa do Partido dos Trabalhado-
res. Fiel a Lula, o ministro passou 
os primeiros dois anos e meio do 

terceiro mandato enfrentando cri-
ses sem apoio interno, ao contrário, 
sendo alvo do fogo amigo do PT.

Não só com críticas à condução 
da política econômica, mas sen-
do apontado como causador dos 
maiores problemas que o governo 
enfrentou até aqui.

Há poucos meses, havia dúvida 
se Haddad estava sendo ouvido 
pelo presidente da República. Hoje, 
ele assumiu a condução da gestão 
da crise do tarifaço. Os ministros 
petistas palacianos saíram do pro-
tagonismo dando espaço e apoio 
a quem antes atacavam.

O chefe da Fazenda trocou a 
postura técnica e moderada espe-
rada de quem assume a pasta, pelo 
papel de propagador dos motes de 
campanha que a nova comunicação 
do governo Lula adotou.

Começou pela volta do discurso 
“nós contra eles”, ou “ricos contra 
os pobres” e ganhou mais força 
com os ataques de Donald Trump 
contra o Brasil.

Mesmo que o governo siga sem 
explicação ou resposta sobre como 
vai reagir à pressão da maior eco-
nomia do mundo sobre o Brasil, o 
ministro da Fazenda parece bem 

confortável na figura de garoto 
propaganda da retórica petista.

Na entrevista,  Haddad defendeu 
o diálogo e a negociação com os 
Estados Unidos, mas sob uma es-
tratégia mais política, de ataque à 
oposição e a quem cobra soluções 
do governo federal.

Se a probabilidade da queda de 
preços dos produtos que deixarão 
de ser vendidos aos americanos se 
confirmar, o governo pode terminar 
2025 com uma inflação mais baixa 
e com chances do Banco Central 
iniciar a redução dos juros ainda 
este ano.

O combo econômico para a cam-
panha política de 2026  se completa 
com a pressão sobre o Congresso 
para aprovação da isenção do IR 
para a classe média.

A tranquilidade de Haddad ao 
lidar com a ameaça que o tarifaço 
de Trump impõe ao país é vista por 
muitos empresários e economistas 
como falta de senso de urgência.

O ministro da Fazenda demons-
tra não se importar com a co-
brança porque a oportunidade 
de colher mais ganhos políticos 
é mais atrativa e promissora. Pelo 
menos por enquanto.

Haddad mostra conforto e assume a força política do governo Lula

O mercado imobiliário tem 
passado por um momento 
de transformação nos últimos 
anos, com a busca cada vez 
maior por imóveis persona-
lizados de acordo com as 
preferências e necessidades 
de cada cliente. No entanto, 
esse excesso de personaliza-
ção na construção do imóvel 
pode acabar comprometen-
do a demanda por ele.

Em um cenário onde a ofer-
ta de imóveis personalizados 
tem crescido significativa-
mente, é natural que os con-
sumidores busquem cada vez 
mais por diferenciação e ex-
clusividade em seus imóveis. 
A possibilidade de escolher 
desde o tipo de revestimento 
até a disposição dos cômodos 
tem se tornado um atrativo 
cada vez mais procurado pe-
los compradores.

No entanto, o excesso de 
personalização pode acabar 
afetando negativamente a 
demanda por esses imóveis. 
Isso ocorre porque, ape-
sar de a personalização ser 
um diferencial importante, 
ela também pode limitar o 
público-alvo interessado na 
compra do imóvel. Nem to-
dos os consumidores estão 
dispostos a investir tempo e 
dinheiro em um imóvel que 
já vem pronto com todas as 
características definidas, sem 
a possibilidade de realizar 
alterações posteriormente.

Além disso, a personaliza-
ção excessiva também pode 
encarecer o imóvel, já que 
as customizações demandam 
um investimento adicional 
por parte da construtora, 
que acaba repassando esses 
custos para o consumidor 
final. Isso pode afastar poten-
ciais compradores que bus-
cam imóveis mais acessíveis 
e que não estão dispostos 
a pagar um valor elevado 
por personalizações que não 
consideram essenciais.

Outro ponto importante 
a se considerar é a valoriza-
ção do imóvel no mercado. 
Imóveis altamente perso-
nalizados podem ter uma 
valorização mais difícil no 
mercado, uma vez que nem 
sempre as customizações 
feitas são do interesse dos 
futuros compradores. Dessa 
forma, o excesso de persona-
lização pode comprometer a 
liquidez do imóvel e tornar 
mais difícil a sua venda em 
caso de necessidade.

Diante desse cenário, é im-
portante que construtoras e 
incorporadoras avaliem com 
cuidado o nível de personali-
zação oferecido em seus em-
preendimentos. É fundamen-
tal buscar um equilíbrio entre 
a personalização e a padroni-
zação, de forma a atender as 
demandas dos consumidores 
sem comprometer a atrativi-
dade do imóvel no mercado.

Uma alternativa interessan-
te é oferecer opções de perso-
nalização mais flexíveis, que 
permitam ao cliente escolher 
entre diferentes acabamen-
tos, disposições de cômodos 
e itens de conforto, sem que 
isso comprometa a essência 
do projeto. Dessa forma, é 
possível atender às deman-
das por exclusividade sem 
limitar a diversidade do pú-
blico interessado na compra 
do imóvel.

É importante que o merca-
do imobiliário esteja atento 
às mudanças e tendências 
do setor, para acompanhar 
de perto as necessidades e 
preferências dos consumi-
dores. O excesso de perso-
nalização na construção do 
imóvel pode comprometer 
a demanda por ele, mas, ao 
mesmo tempo, a falta de 
diferenciação também pode 
tornar o imóvel menos atra-
ente no mercado.

Portanto, é fundamental 
que construtoras e incorpo-
radoras busquem um equi-
líbrio na oferta de imóveis 
personalizados, de forma a 
atender às demandas dos 
consumidores sem com-
prometer a competitividade 
e a atratividade do imóvel 
no mercado imobiliário. So-
mente assim será possível 
garantir o sucesso e a valo-
rização dos empreendimen-
tos no longo prazo.
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O excesso de customização do imóvel poderá 
diminuir sua demanda?

CRISE EXISTENCIAL
A crise existencial apre-

senta-se dentro uma 
gama de raízes formata-
das dentro do contexto 
no qual o sujeito está 
inserido incluindo-se aqui 
o modo de vida e fatos 
marcantes ao longo do 
caminho e caracteriza-se 
essencialmente por uma 
série de indagações ínti-
mas que promovem, inva-
riavelmente, sentimentos 
de dúvida, insatisfação, 
inconformismo, rancor, 
culpa, entre tantos outros.

O propósito e sentido 
da vida são colocados em 
evidência durante a cri-
se e os questionamentos 
sobre o passado, o pre-
sente e o futuro se mes-
clam em uma explosão de 
emoções intensas onde 
perguntas como: Quem 
sou eu? Será que estou 
fazendo o que sonhei para 
minha vida? Será que es-
tou no caminho certo da 
felicidade e bem estar? 
Será que estou com foco 
em minhas verdadeiras 
prioridades? Todas estas 
indagações fazem parte 
da crise existencial.

Cumpre destacar a im-
portância de compreen-
der o processo e acima 
de tudo identificar através 
de uma auto análise as 
principais evidências que 
caracterizam tal momen-
to da vida e , entre estes 
elementos citamos, o sen-

timento de vazio interior 
e desânimo, constantes 
questionamentos sobre 
a vida e seus propósitos, 
isolamento social, sensa-
ção de cansaço e desinte-
resse em atividades antes 
prazerosas, diminuição da 
libido, constante insatis-
fação com a vida, com 
trabalho e rede social, 
medo do futuro acompa-
nhado de pessimismo em 
relação aos projetos de 
vida, enfim, uma série de 
situações que paralisam 
momentaneamente o de-
senvolvimento funcional 
da vida abrindo portas 
para um estado preocu-
pante de apatia, tristeza, 
ansiedade e medo.

A ansiedade decorren-
te das crises existenciais 
pode ser gerenciada 
através de várias formas, 
citando a primeira e fun-
damental como a identi-
ficação do momento vi-
venciado e seu sofrimento 
psíquico haja visto que 
as crises podem ter sido 
decorrentes de grandes 
mudanças , luto ou mo-
mento de auto análise 
e consequentes dúvidas 
acerca da existência e de 
senso de pertencimento 
dentro de um contexto 
maior, destacando aqui 
que um momento de 
sofrimento psicológico 
como este, sendo bem 
conduzido, permite um 

grande avanço na maturi-
dade pessoal e um enten-
dimento aprofundado da 
razão de viver com uma 
compreensão apurada do 
sentido da vida.

Para tanto, adoção de 
práticas e hábitos sau-
dáveis, desenvolvimento 
de atividades que propi-
ciem a boa saúde men-
tal como horas de lazer, 
boas leituras, práticas de 
meditação, oração, vida 
contemplativa, espiritu-
alidade e religiosidade, 
boas relações pessoais, 
família, uma boa rede 
de apoio entre amigos e 
familiares ,reflexões pro-
fundas sobre o verdadeiro 
sentido da vida e sobre a 
importância da espiritua-
lidade em nosso processo 
evolutivo, desenvolver a 
prática diária da gratidão 
e do perdão, incluindo 
aqui o auto perdão.

Enfim, uma experiência 
solitária ou mesmo com 
ajuda de profissional ha-
bilitado, evidencia a cer-
teza que a inclusão das 
medidas indicadas acima, 
entre outras tantas, tor-
narão a crise existencial, 
não um problema, mas, ao 
contrário, uma oportuni-
dade de crescimento pes-
soal com a consequente 
mudança necessária ao 
contexto individual de 
cada pessoa permitindo 
a retomada da vida plena.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Ação emergencial 
inclui ainda caixas 
d’água e atendimen-
to direto a comuni-
dades ribeirinhas

O governador Wilson 
Lima entregou, 
nesta terça-feira 
(29/07), 80 tone-

ladas de alimentos e 400 
caixas d’água para famílias 
atingidas pela cheia no muni-
cípio de Careiro da Várzea, na 
região da calha do rio Negro. 
A iniciativa integra a Opera-
ção Cheia 2025, coordenada 
pelo Governo do Amazonas, 
e beneficia diretamente cerca 
de 16 mil famílias em situação 
de vulnerabilidade.

Durante a agenda no muni-
cípio, o governador também 
esteve na comunidade São 
José, uma das mais afetadas 
pela cheia. Localizada a 30 
minutos de lancha da sede 
urbana, a comunidade abriga 
cerca de 50 famílias, aproxi-
madamente 200 pessoas, que 
receberam a entrega direta 
das cestas básicas em suas 
residências. A ação busca ga-
rantir dignidade e segurança 
alimentar à população ribei-
rinha, muitas vezes isolada 
durante o período de cheia.

“Nós estamos com o tra-
balho de ir até aqueles locais 
que estão sendo ou foram 
afetados pela subida dos rios. 
Começamos pelo Purus, Soli-
mões, Juruá e como o rio co-

Entrega de 80 toneladas de alimentos e 400 caixas d’água para famílias atingidas pela cheia no município de Careiro da Várzea

Operação Cheia 2025

Governador Wilson Lima entrega 80 
toneladas de alimentos para famílias 
afetadas pela cheia no Careiro da Várzea

meçou a subir nessa região, 
atingindo o pico, iniciamos 
esse trabalho de distribuição 
na região metropolitana para 
essas famílias que foram atin-
gidas pela cheia. Chegamos 
num momento oportuno 
que é justamente quando 
as pessoas estão precisan-
do”, destacou o governador 
Wilson Lima.

As 80 toneladas entregues 
correspondem a 4 mil ces-
tas básicas, somadas a 400 
caixas d’água de 500 litros, 
reforçando o abastecimento 
das áreas impactadas pela 

mílias em todo o estado, im-
pactando diretamente mais 
de 559 mil pessoas. Dos 62 
municípios amazonenses, 43 
estão em Situação de Emer-
gência, incluindo o Careiro 
da Várzea.

O monitoramento dos ní-
veis dos rios é realizado de 
forma contínua pelo Centro 
de Monitoramento e Alerta 
da Defesa Civil do Estado, que 
também orienta as prefeitu-
ras na adoção de medidas 
preventivas e na execução 
de ações emergenciais. O 
trabalho preventivo per-
mite uma resposta rápida 
às situações de crise, com 
apoio logístico e técnico  
às prefeituras.

No Careiro da Várzea, a 
situação de emergência le-
vou o Governo do Estado a 
intensificar o envio de manti-
mentos e estruturas de apoio. 
A entrega das doações foi 
acompanhada por equipes 
da Defesa Civil, da Secretaria 
de Assistência Social (Seas), 
da Secretaria de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), entre outros órgãos 
envolvidos na operação.

Além do apoio emergen-
cial, o Governo do Amazonas 
também tem mantido ações 
estruturantes nas áreas de 
saúde, educação e infraes-
trutura nos municípios afe-
tados. A estratégia é garantir 
que a população impactada 
pela cheia receba assistên-
cia imediata, mas também 
apoio contínuo para superar 
os prejuízos e retomar a nor-
malidade no pós-enchente.

elevação dos rios. A iniciativa 
busca mitigar os impactos da 
emergência climática, asse-
gurando o acesso a alimentos 
e água potável em regiões 
onde o transporte e o abaste-
cimento se tornam inviáveis 
por via terrestre.

Desde o início da Operação 
Cheia 2025, em abril, o Gover-
no do Amazonas já distribuiu 
720 toneladas de cestas bási-
cas e 3.150 caixas d’água em 
todo o estado, além de 57 mil 
copos de água potável forne-
cidos pela Cosama, dez kits 
purificadores do programa 

Água Boa e uma Estação de 
Tratamento de Água Móvel 
(Etam) destinada a reforçar 
a assistência nos municípios 
mais atingidos.

Maria Sueli Moreira, 60 
anos, é nascida e criada na 
comunidade São José. Ela 
destacou a pesca como o 
principal meio de sustento 
da comunidade, reforçan-
do a importância do apoio 
do estado para as famílias  
mais necessitadas.

“Passamos por momentos 
difíceis durante o ano todo, 
como agora na enchente, 

quando os pescadores esti-
cam a malhadeira e voltam 
sem peixe nenhum. Essas 
cestas básicas estão vindo su-
prir a necessidade de muitos 
aqui”, destacou a moradora 
da Comunidade São José, 
Maria Sueli Moreira.

Operação Cheia
Segundo o boletim mais re-

cente do Comitê Permanente 
de Enfrentamento a Even-
tos Climáticos e Ambientais, 
divulgado na segunda-feira 
(28/07), a cheia de 2025 já 
afetou cerca de 140 mil fa-

Saída do Brasil do Mapa da Fome reforça 
importância de políticas como o Prato Cheio 
e o Auxílio Estadual no Amazonas

Estudantes da rede estadual embarcam para 
competir em Olimpíada de Matemática no Japão

A Organização das Nações 
Unidas (ONU) anunciou, na 
segunda-feira (28/07), que 
o Brasil saiu novamente do 
Mapa da Fome, classificado 
fora da zona de insegurança 
alimentar grave. Para a ONU, 
menos de 2,5% da população 
está em risco de subnutri-
ção. E os programas Auxílio 
Estadual e Prato Cheio, do 
Governo do Amazonas, têm 
transformado a vida de mi-
lhares de famílias amazonen-
ses que vivem em situação  
de vulnerabilidade.

O Mapa da Fome mede 
o acesso da população à 
alimentação suficiente para 
uma vida ativa e saudável. E os 
programas Auxílio Estadual 
e Prato Cheio, criados pelo 
Governo do Amazonas, des-
tacam-se como estratégias 
de combate à fome e garantia 
da segurança alimentar.

Considerado o maior pro-
grama de transferência de 
renda da história do Amazo-
nas, o Auxílio Estadual atende 
300 mil famílias com o valor 
mensal de R$ 150 reais, que 
pode ser usado na compra 
de cestas básicas e alimen-

Estudantes amazonenses 
da rede estadual de ensino 
embarcaram, nesta terça-feira 
(29/07), para Tóquio, no Japão, 
onde irão representar o esta-
do na Asia International Ma-
thematical Olympiad (AIMO), 
que acontece entre os dias 2 
e 6 de agosto. Com o apoio 
do Governo do Amazonas, 11 
alunos e três professores, da 
Escola Estadual (EE) Tenente 
Coronel Cândido José Mariano 
(CMPM 5), embarcaram nes-
ta madrugada, enquanto oito 
alunos e três professores do 
Centro Educacional de Tempo 
Integral (CETI) Marcantonio Vi-
laça 2 (CMPM 2) embarcarão 
amanhã (30/07).

Os alunos, que integram 
a delegação brasileira que 
representará o país na com-
petição internacional, foram 
selecionados após bom de-
sempenho no exame nacional 
de seleção da AIMO e no 
International Talent Mathe-
matics Contest (ITMC), reali-
zado em fevereiro deste ano, 
em Bangkok, na Tailândia. 
Na ocasião, sete alunos re-
ceberam medalhas e outros 
cinco foram agraciados com 
Menção Honrosa. Desta vez, 
para a competição no Japão, 

COMBATE À FOMEASIA INTERNATIONAL MATHEMATICAL OLYMPIAD (AIMO)

tos. São investidos R$ 540 
milhões, por ano, garantindo 
dignidade e qualidade de vida 
para as famílias beneficiadas.

E o programa Prato Cheio 
oferece refeições nutritivas, 
balanceadas e completas. 
São duas modalidades: os 
restaurantes servem refei-
ções pelo valor simbólico 
de R$ 1 real. Os pratos são 
compostos por uma proteína, 
arroz ou macarrão, feijão e 
salada. As cozinhas popu-
lares, por sua vez, servem 
sopas gratuitamente. Todas o apoio do Governo do Es-

tado garantiu as passagens 
aéreas dos alunos e o custeio 
das passagens e diárias dos 
professores responsáveis, que 
acompanharão os estudantes 
durante a viagem.

Confiantes e esperançosos, 
os estudantes partem para o 
novo desafio com a bagagem 
cheia dos conhecimentos, ad-
quiridos durante as oficinas de 
adiantamento de conteúdo 
e aulas de inglês voltadas 
para a resolução de proble-
mas matemáticos na língua 
estrangeira. Para o professor 
coordenador da disciplina de 
Matemática no CETI Marcan-

as refeições são elaboradas 
por nutricionistas.

Ao todo, são 44 unidades 
no estado, sendo 26 no in-
terior e 18 na capital. Ape-
nas em 2025, o programa já 
serviu mais de 2 milhões de 
refeições.

Para a secretária da Seas, 
Kely Patrícia, a saída do Brasil 
do Mapa da Fome demonstra 
como programas sociais e 
políticas públicas de segu-
rança alimentar são impor-
tantes para combater a fome 
no país.tonio Vilaça 2, Wellington Mo-

rais, a participação dos alunos 
nas olimpíadas internacionais 
tem resultado positivo, tam-
bém, ao despertar o interesse 
dos demais alunos da escola 
nas disciplinas de exatas.

“Estamos indo mais uma vez 
para a Ásia e podemos, sim, 
competir com igualdade com 
os asiáticos, nosso treinamen-
to tem sido intenso com o pro-
fessor Thiago e os alunos para 
que nós possamos competir 
com os asiáticos, trazer meda-
lhas, que é o nosso objetivo. 
E representar bem o Brasil, o 
Amazonas, e a Polícia Militar”, 
ressaltou o coordenador. Programas são essenciais na garantia da segurança alimentar no estado

Comitiva com 19 alunos do CMPM 5 e CMPM 2 busca conquistas em Tóquio 
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Bases Fluviais apreendem 1,6 tonelada de drogas e 
realizam 60 prisões no primeiro semestre de 2025

No primeiro semestre 
deste ano, as Bases Flu-
viais Arpão 1, 2 e 3, Paulo 
Pinto Nery e Tiradentes, 

coordenadas pela Secretaria de 
Segurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), apreenderam mais de 
1,6 tonelada de entorpecentes 
durante operações realizadas 
nos rios Solimões, Negro, Japurá 
e Amazonas. As ações integram 
as estratégias das polícias Mili-
tar (PMAM) e Civil (PC-AM) no 
combate ao tráfico de drogas e 
ao crime organizado na região.

Além das drogas, o trabalho in-
tegrado das forças de segurança 
resultou na prisão de 60 pessoas, 
na apreensão de cinco armas de 
fogo, 23 munições, 325 mil litros 
de combustível e duas toneladas 
de produtos provenientes de caça 
e pescas ilegais. O prejuízo esti-
mado às organizações criminosas 
com as apreensões ultrapassa R$ 
158 milhões.

“Esses resultados refletem o 
trabalho integrado das nossas 
polícias, com apoio da tecnologia 
e, principalmente, do compro-
metimento dos nossos policiais. 
Lembro aqui que desde o primei-
ro semestre deste ano, mais de 
90% dos recursos empregados 
para custear essas operações são 
oriundos do Governo do Estado, 
que compreende a importância 
dessas operações”, lembrou o 
secretário da SSP-AM, Vinicius 
Almeida.

Cães farejadores
Outro destaque importante 

nas ações é o trabalho dos cães 
farejadores da Companhia Inde-

Mais de mil embar-
cações foram visto-
riadas no período

As ações integram as estratégias das polícias Militar (PMAM) e Civil (PC-AM) no combate ao tráfico de drogas e ao crime organizado na região.

Todas as embarcações e cargas 
suspeitas são vistoriadas pelas 
equipes das bases. Os cães per-
correm todo o interior dos bar-
cos, balsas e compartimentos, 
sinalizando qualquer vestígio de 
material ilícito.

Apreensões destaques
Mais de 98 quilos de drogas fo-

ram apreendidos e três homens 
presos no dia 25 de junho, por po-
liciais militares em operação na 
Base Fluvial Arpão 3. A apreensão 
também contou com apoio dos 
agentes do Departamento de 
Investigações sobre Narcóticos 
(Denarc) da Polícia Civil (PC-AM).

Durante abordagem à embar-
cação Profeta Daniel I, oriunda 
do município de Tefé (a 523 
quilômetros da capital), a cadela 
policial Athena sinalizou a pre-
sença de drogas no assoalho da 
embarcação. Logo em seguida, 
os militares receberam a infor-
mação, por meio dos agentes do 
Departamento de Investigação 
sobre Narcóticos (Denarc), de 
que a balsa estava sendo moni-
torada por meio da “Operação 
Narke”.

Com base nas novas informa-
ções, uma nova revista foi reali-
zada, resultando na localização 
de mais entorpecentes em um 
dos porões frigoríficos da em-
barcação. Os policiais também 
identificaram, por meio de câme-
ras de seguranças, os infratores 
escondendo o material.

Ao todo, foram apreendidos 
55,8 quilos de maconha do tipo 
skunk, 35,5 quilos de pasta base 
de cocaína e cerca de 6,7 quilos 
de cocaína em pó, que foram 
identificadas por peritos do De-
partamento de Polícia Técnico-
-Científica (DPTC). O dano esti-
mado ao crime organizado foi 
de R$ 3,4 milhões.
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PC-AM e PMAM prendem mentor de roubo de 1,5 
tonelada de cabos e estelionatário em ação no interior

DIVULGAÇÃO

Um dos envolvidos no roubo está sendo procurado

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) apresentou, nesta 
terça-feira (29/07), o resultado 
da Operação Metal de Tran-
sição que resultou na prisão 
de Jefferson Breno Nazaré de 
Lima, de 31 anos, apontado 
como mentor do roubo de 
aproximadamente 1,5 tonela-
da de cabos elétricos de um 
canteiro de obras, localizado 
no distrito de Cacau Pirêra, 
em Iranduba (a 27 quilômetros 
de Manaus). Na mesma ação, 
também foi efetuada a prisão 
do estelionatário Alef Jhons 
Brito de Medeiros, de 32 anos, 
conhecido por aplicar cerca de 
oito golpes, ao todo, em Cacau 
Pirêra e em Iranduba.

A prisão foi efetuada pelo 
Posto de Policiamento Inte-
grado (PPI) do distrito de Ca-
cau Pirêra, com apoio da 35ª 
Delegacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Careiro da Várzea (a 25 
quilômetros de Manaus), da 29ª 
Companhia Interativa de Polícia 
(Cicom), 3º Pelotão de Polícia 
Militar (PEL) do distrito da Vila 
Gutierrez, no Careiro da Várzea, 

OPERAÇÃO METAL DE TRANSIÇÃO 

Policiais civis e militares são presos 
em operação que investiga milícia 
suspeita de roubos e extorsões

Policiais militares e civis foram 
presos durante a Operação Mili-
tia, deflagrada na manhã desta 
terça-feira (29), em Manaus, pelo 
Ministério Público do Estado do 
Amazonas (MPAM). Durante a 
ação foram apreendidas armas 
e cerca de R$ 11 mil em espécie.

Segundo as investigações, os 
agentes de segurança são sus-
peitos de integrar uma milícia 
envolvida em crimes como roubo 
e extorsão.

Ao todo, foram apreendidas 
17 armas, sendo quatro fuzis, e 
cumpridos 32 mandados, entre 
prisão e busca e apreensão.

Um perito da Polícia Civil foi 
preso temporariamente. Outros 
oito policiais militares, sendo 
quatro integrantes da Força Tá-
tica e um tenente, foram presos.

O comandante-geral da Polícia 
Militar do Amazonas, coronel 
Klinger Paiva, afirmou que a polí-
cia não compactua com os crimes 
cometidos pelos agentes e que a 
PM está à disposição dos órgãos 
de fiscalização e controle.

“A Polícia Militar recebe com 
muita seriedade. Nós acredita-

e Cerco Inteligente de Video-
monitoramento – Paredão.

O delegado Paulo Mavig-
nier, diretor do Departamento 
de Polícia do Interior (DPI), 
destacou a integração entre 
as Polícias Civil e Militar na 
ação que resultou na retirada 

Ação foi deflagrada em Manaus na 
manhã da terça-feira (29)

de circulação de dois indiví-
duos de alta periculosidade e 
reforçou que o furto e roubo 
de fios elétricos em Iranduba 
será combatido firmemente.

“Esse roubo somou o valor 
de 80 mil reais em fios elétri-
cos e, graças ao trabalho de 

mos que esses policiais que estão 
envolvidos nessa investigação, 
nesses crimes, eles não repre-
sentam os mais de 8.500 policiais 
que estão na rua, que têm um 
compromisso com a sociedade 
de proteger e servir”, disse.

A PC-AM ainda não se pronun-
ciou sobre a operação. Os suspei-
tos foram levados ao 19º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), onde 
prestam depoimento. Em segui-
da, devem passar por audiência 
de custódia e ficar à disposição 
da Justiça.

inteligência do PPI de Cacau 
Pirêra e o apoio operacional 
fundamental da Polícia Mili-
tar de Iranduba, conseguimos 
entregar uma resposta eficaz 
à população da região”, disse 
o delegado.

Crime
Conforme o delegado Fran-

cisco Rocha, titular do PPI, 
o crime foi praticado no dia 
13 de julho deste ano e, na 
ocasião, cinco indivíduos ar-
mados renderam e amarraram 
os dois vigilantes que estavam 
de plantão no local e levaram, 
além dos cabos elétricos, os 
aparelhos smartphone dos 
funcionários e um notebook.

“No dia 14, conseguimos 
recuperar 88 peças dos fios 
roubados, quando o encontra-
mos em um esconderijo loca-
lizado em uma área alagada, 
no bairro Alto de Nazaré, no 
Cacau Pirêra. Com o avançar 
das investigações, foi possível 
identificar que Jefferson seria 
o mentor do roubo”, falou o 
delegado.

EM MANAUS
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pendente com Cães (Cipcães), 
da PMAM. Os animais, treina-
dos para localizar entorpecentes 
mesmo quando escondidos em 
compartimentos ocultos, são 
essenciais para o sucesso das 
apreensões.

“Os cães farejadores têm sido 
aliados fundamentais nas ope-
rações realizadas pelas Bases 
Arpão. Eles atuam com preci-
são no momento da localiza-
ção das drogas, inclusive em 
compartimentos difíceis, onde 

muitas vezes o olhar humano 
não alcança. Já tivemos diversas 
apreensões bem-sucedidas gra-
ças ao faro apurado desses cães, 
que são treinados com excelên-
cia e tratados como verdadeiros 
integrantes da tropa”, ressaltou 

o secretário.
Em uma das apreensões, o cão 

policial Xerife localizou 36 quilos 
de maconha do tipo skunk e 
cocaína, em diversos sacos de 
farinha. Os entorpecentes foram 
avaliados em mais de R$ 885 mil.



Política

Deputada licenciada 
estava na lista verme-
lha da Interpol

A deputada federal 
Carla Zambelli (PL-
-SP) foi presa nesta 
terça-feira (29) em 

Roma, na Itália, após ter 
seu paradeiro denunciado 
por um parlamentar local. 
A prisão ocorre quase dois 
meses após o Supremo 
Tribunal Federal (STF) ter 
condenado a deputada a 
10 anos de reclusão por 
envolvimento na invasão 
de sistemas do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
em parceria com o hacker 
Walter Delgatti.

Zambelli estava foragida 
desde o fim de maio e 
era procurada internacio-
nalmente pela Interpol. A 
deputada tem cidadania 
italiana e havia deixado o 
país após a condenação 
em definitivo — ou seja, 
sem possibilidade de no-
vos recursos.

Endereço revelado por 
deputado italiano

A prisão foi viabilizada 
após o deputado italiano 
Angelo Bonelli informar 
às autoridades o endere-
ço em que Zambelli estaria 
hospedada, em Roma. Em 
publicação no X (antigo 

Deputada federal Carla Zambelli (PL-SP)

Carla Zambelli é presa na Itália e deverá ser 
extraditada, segundo Ministério da Justiça

Twitter), Bonelli disse que 
a polícia local foi acionada 
e realizou a identificação 
da parlamentar.

“Carla Zambelli está em 
um apartamento em Roma. 
Forneci o endereço à po-
lícia. Neste momento, a 
polícia está identificando 

Zambelli”, escreveu.
O governo brasileiro já 

havia solicitado formal-
mente a extradição da par-
lamentar. Agora, a Justiça 
italiana deve avaliar o pedi-
do de repatriação para ela 
iniciar o cumprimento da 
pena em regime fechado 

no Brasil.

Condenação definitiva 
e perda de mandato

Zambelli foi condena-
da por unanimidade pela 
Primeira Turma do STF, 
que também determinou 
a perda de seu mandato 

parlamentar. A decisão, no 
entanto, ainda depende de 
análise e votação da Câma-
ra dos Deputados.

A condenação se deu 
após a parlamentar ser 
considerada responsável 
por contratar o hacker 
Walter Delgatti para for-
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Mauro Vieira retorna ao Brasil sem 
reunião sobre tarifaço em Washington

Aleam fortalece combate à fome no 
Amazonas com leis que unem agricultura 
familiar, solidariedade e proteção social

O chanceler brasileiro 
Mauro Vieira encerrou a 
agenda nos Estados Uni-
dos e deve retornar ao 
Brasil ainda nesta terça-
-feira (29), segundo fon-
tes diplomáticas.

O ministro participou, 
nos últimos dois dias, da 
conferência que discute 
a solução de dois Esta-
dos na sede da ONU em  
Nova York.

Vieira havia feito um ges-
to ao governo americano, 
avisando que estaria nos 
Estados Unidos e disposto 
a ir a Washington caso 

O Brasil saiu oficialmente 
do Mapa da Fome. O anún-
cio foi feito na segunda-feira 
(28/7), em Adis Abeba, Eti-
ópia, pela Organização das 
Nações Unidas para a Ali-
mentação e a Agricultura 
(FAO/ONU). O novo levan-
tamento, baseado na mé-
dia trienal de 2022, 2023 
e 2024, aponta que o país 
ficou abaixo do índice de 
2,5% da população em situ-
ação de risco de subnutrição 
ou sem acesso adequado  
à alimentação.

A Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) as-
sume um papel decisivo na 
luta contra a fome, a miséria 
e a desigualdade no Estado, 
criando um conjunto de leis 
que articula solidariedade, 
segurança alimentar e de-
senvolvimento sustentável. 
Nos últimos anos, a Casa 
aprovou iniciativas que vão 
desde a instituição de políti-
cas de aquisição de alimentos 
da agricultura familiar até a 
notificação compulsória de 
casos de insegurança alimen-
tar grave.

Entre os avanços, está a Lei 
Ordinária nº 7.177/2024, do 
deputado Cristiano D’Angelo 
(MDB), originada pelo Proje-
to de Lei (PL) nº 21/2024, que 
instituiu a Política Estadual de 
Aquisição de Alimentos da 
Agricultura Familiar, deter-
minando que o Estado invista 
pelo menos 30% de seus 
recursos na compra direta 
de produtos de agricultores 
familiares, indígenas, pesca-

TARIFAÇO LEGISLATIVO

Chanceler brasileiro Mauro Vieira Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

a Casa Branca habilitasse 
algum negociador de alto 
nível para tratar da retoma-
da das negociações sobre 
as tarifas. Mas não houve 
uma resposta positiva do 
governo Trump.

Fontes do governo 
americano afirmaram à 
imprensa na tarde desta 
terça-feira (29) que não há 
nenhuma reunião prevista 
com o chanceler, confir-
mando que a tentativa do 
Brasil foi frustrada.

O ministro realizou três 
reuniões bilaterais nesta 
terça-feira: com o primei-

dores e extrativistas.
A medida incentiva a 

produção local, fomenta o 
mercado rural e garante o 
abastecimento de escolas, 
hospitais e programas sociais 
com alimentos saudáveis e 
sustentáveis.

“O principal objetivo da 
lei é erradicar a pobreza, a 
marginalização e reduzir as 
desigualdades sociais e re-
gionais, considerando que a 
política agrícola, agrária e fun-
diária do Estado deve aten-
der, preferencialmente, aos 
agricultores familiares e aos 
beneficiários de projetos de 
assentamentos, quilombolas, 
pescadores artesanais, extra-
tivistas e indígenas”, afirmou.

Semana Estadual
Destaca-se também a Lei 

nº 7.183/2024, de autoria do 
deputado Mário César Filho 

ro-ministro da Palestina, 
Mohammad Mustafa; o 
chanceler da Jordânia, Ay-
man Safadi; e a Ministra 
dos Negócios Estrangeiros 
e da Integração Africana do 
Senegal, Yassine Fall.

O chanceler também 
participou de uma reunião 
informal da Agência das 
Nações Unidas de Assis-
tência aos Refugiados da 
Palestina no Oriente Pró-
ximo (UNRWA).

Na segunda-feira, Vieira 
já havia realizado bilaterais 
com a Áustria, o Canadá, a 
Espanha e Portugal.

(UB), originada do Projeto de 
Lei nº 1.132 de 2023, que 
criou a Semana Estadual de 
Combate à Fome, à Miséria e à 
Desigualdade, celebrada anu-
almente na terceira semana de 
dezembro, período associado 
à solidariedade global.

A lei busca sensibilizar a so-
ciedade e ampliar o debate 
público sobre a fome, reco-
nhecendo que o impacto da 
pandemia de Covid-19 apro-
fundou vulnerabilidades ainda 
não totalmente mapeadas.

“Nossa prioridade é dar a 
devida atenção a este grave 
problema que enfrentamos. 
Muitas pessoas no Estado lu-
tam diariamente para ter, pelo 
menos, o que comer, é o que 
revela uma pesquisa do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE 2022) sobre a 
extrema pobreza no país”, de-
clarou o parlamentar estadual.

jar e inserir no sistema do 
CNJ um mandado de prisão 
falso contra o ministro Ale-
xandre de Moraes, com a 
assinatura digital falsifica-
da do próprio magistrado.

Quando deixou o país, 
Zambelli alegou motivos 
de saúde e pediu licença 
da Câmara em 29 de maio. 
Depois, solicitou mais 120 
dias de afastamento para 
tratar de “interesse parti-
cular”. Desde então, vivia 
na Itália.

Processo de extradição
O Ministério da Justiça 

afirmou que Carla Zambelli 
será submetida à extra-
dição. A extradição é um 
processo coletivo entre au-
toridades dos países para 
entregar uma pessoa con-
denada ou investigada.

A pasta confirmou que 
a parlamentar foi presa 
por autoridades italianas 
em Roma como resulta-
do de cooperação policial 
internacional entre a polí-
cia brasileira, a Interpol e 
agências da Itália.

“A presa era procurada 
por crimes praticados no 
Brasil e será submetida 
ao processo de extradi-
ção, conforme os trâmites 
previstos na legislação ita-
liana e nos acordos inter-
nacionais dos quais o Bra-
sil é signatário”, continua  
a nota.

Divulgação
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Brasil, o maior produtor 
de café do mundo e que 
tem nos EUA um merca-
do importante. Mas Lut-
nick não especificou se, 
caso fosse adotada, essa 
isenção valeria para todos  
os países.

Nas negociações em tor-
no das tarifas anunciadas 
por Trump, a situação bra-
sileira difere da dos demais 
países. Isso porque, em re-
lação ao Brasil, os Estados 
Unidos registram superávit 

comercial.
Na carta em que anunciou 

as tarifas de 50% sobre 
os produtos brasileiros, o 
presidente Donald Trump 
cita o processo contra o 
ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) e decisões do 
STF (Supremo Tribunal 
Federal) contra empresas 
norte-americanas para jus-
tificar a decisão. O café é 
um dos principais produtos 
brasileiros impactados pe-
las tarifas.

Guerra comercial
Segundo o secretário, 

taxas sobre produtos far-
macêuticos serão anun-
ciadas nas próximas duas 
semanas e serão “massi-
vas” para empresas que 
não tenham fábricas es-
tabelecidas no país.

Em entrevista à CNBC na 
manhã desta terça-feira 
(29), o secretário também 
comentou os acordos co-
merciais alcançados por 
Trump.

Economia

Lutnick não citou quais 
países serão beneficia-
dos pela isenção, mas 
voltou a afirmar que 
tarifas são necessárias 
para corrigir injustiças 
no comércio

O secretário do Co-
mércio dos Es-
tados Unidos, 
Howard Lutnick, 

reconheceu que o país pode 
reconsiderar e isentar de 
tarifas comerciais bens in-
capazes de “crescer” em 
solo americano, como café, 
cacau e outros produtos.

Ele não citou quais pa-
íses serão beneficiados 
pela isenção, mas voltou a 
afirmar que as tarifas são 
necessárias para corrigir 
injustiças no comércio.

“Em nossos acordos co-
merciais, nossa expectativa 
é que [em relação aos] re-
cursos naturais indisponí-
veis - uma banana, outras 
especiarias e as raízes -, a 
expectativa deve ser [que] 
não haverá tarifa”, disse 
o secretário, que trata os 
produtos agrícolas como 
“recurso natural”.

Segundo Lutnick, se os 
Estados Unidos não impu-
serem tarifas para café ou 
cacau, por exemplo, um 
parceiro comercial terá de 
abrir seu mercado para per-
mitir que os agricultores 
norte-americanos vendam 
soja, em contrapartida.

“Por que vocês esperam 
nos vender café e cacau 
e não nos deixam vender 
soja? Parece injusto”, disse. 
“Vamos tornar isso justo.”

Esse movimento pode-
ria ser importante para o 

O secretário de Comércio dos Estados Unidos, Howard Lutnick

EUA podem isentar café, cacau e outros 
produtos agrícolas, diz secretário

“Esses acordos normal-
mente levam décadas, mas 
Trump trabalha com tem-
po diferente e quer acor-
dos feitos agora”, disse, 
ressaltando que o prazo 
final para imposição de ta-
rifas continua sendo sexta-
-feira (1º).

Lutnick reiterou que os 
países precisam de maior 
celeridade nas negociações 
e abrir completamente seus 
mercados. “O preço para 
o comércio com os EUA é 
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Setor de suco de laranja calcula prejuízo 
de R$ 4,3 bilhões com tarifaço

Às vésperas da implemen-
tação do tarifaço, empresá-
rios brasileiros fazem cálculos 
dos impactos previstos ao 
Brasil. O setor de suco de 
laranja estima um prejuízo 
anual de até R$ 4,3 bilhões 
com a entrada em vigor da 
tarifa de 50%, o equivalente 
a US$ 792 milhões.

A estimativa leva em consi-
deração a aplicação acumula-
da da nova tarifa prometida 
pelo presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, para a 
próxima sexta-feira (1º), com 
a alíquota adicional de 10%, 
anunciada em abril.

O Brasil não tem nem mes-
mo a certeza sobre o acú-
mulo das duas tarifas ou se 
a aplicação dos 50% virá em 
substituição. Caso o cami-
nho seja a segunda opção, 
o impacto é calculado em 
US$ 635 milhões por safra, 
alta de 345,8% em relação 
ao cenário atual.

A principal dúvida diante da 
expectativa de confirmação 
do tarifaço é sobre o que 
fazer com as frutas que seriam 
processadas para abastecer 

BC deve manter juro em 15%, enquanto 
tarifaço alimenta incertezas

O Copom (Comitê de Polí-
tica Monetária) do BC (Banco 
Central) realiza, a partir desta 
terça-feira (29), sua quinta reu-
nião deste ano. Mas, apesar de 
haver uma quase certeza quan-
to à decisão que será tomada, 
o mercado diverge quanto ao 
que o tarifaço de Donald Trump 
contra o Brasil possa significar, 
no longo prazo, para o trabalho 
da autoridade monetária.

É consenso no mercado que 
será de manutenção a decisão 
sobre a Selic, que mede os juros 
básicos do país, a ser divulgada 
na quarta-feira (30). Em seu últi-
mo encontro, no mês de junho, 
o colegiado formado pelos dire-
tores da autarquia elevou a Selic 
a 15% ao ano.

Qualquer decisão que não seja 
manter os juros onde estão “seria 
uma surpresa” para os analistas 
do JP Morgan, que ressaltam que 
a expectativa é de o BC cumprir 
com a sinalização de interrupção 
do ciclo aperto monetário nesta 
reunião.

“Com pouquíssimas aparições 
públicas recentemente, parece 
que os membros do conselho 
do BCB estão confortáveis com 

a mensagem de ‘alto por longo 
prazo’ que tem prevalecido nas 
comunicações recentes”, escre-
veu o banco em relatório.

Em sua última decisão, o Co-
pom ressaltou que deve manter, 
a fim de levar a inflação à meta 
de 3%, “uma política monetária 
em patamar significativamente 
contracionista por período bas-
tante prolongado”.

Se as expectativas do mercado 
vingarem, a autoridade monetá-
ria só deve voltar a derrubar os 
juros em 18 de março de 2026, 
na segunda reunião do próximo 

50% DE TARIFA

o mercado dos EUA, uma 
vez que esse não é mais um 
destino tido como certo. Não 
há, no curto prazo, mercados 
com capacidade de absorver 
esse volume adicional, o que 
pode colocar o setor em po-
sição delicada.

Nas projeções da Associa-
ção Nacional das Indústrias 
Exportadoras de Sucos Cí-
tricos, com base em dados 
da Secretaria de Comércio 

Principal dúvida é sobre o que fazer com as frutas que seriam processadas 
para abastecer o mercado dos EUA

COPOM

COPOM - “uma política monetária em 
patamar significativamente contracio-
nista por período bastante prolongado”.
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claro”, pontuou.
Segundo ele, a decisão 

final sobre aqueles que 
conseguirão acordo ou te-
rão tarifas automaticamen-
te estabelecidas caberá a 
Trump, incluindo no caso 
da Índia.

Em relação à União Eu-
ropeia, o secretário come-
morou o acordo e, ao ser 
questionado, disse ainda 
pretender conversar com o 
bloco para eliminar impos-
tos sobre serviços digitais.

Exterior, o aumento de impos-
tos será de 456% em relação 
aos impostos pagos na safra 
2024/25, encerrada em 30 de 
junho.

No período, os Estados Uni-
dos foram o segundo princi-
pal destino do suco produzido 
no Brasil. Foram exportadas 
307.673 toneladas, o equiva-
lente a cerca de 85 milhões 
de caixas de 40,8 quilos, com 
receita total de US$ 1,31 bilhão.

5,568

5,569

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

595,32
659.558,00

0,45%
132.725,69

VENDADólar
Variação
- 0,32%

6,431

6,432

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,73%

ano, colocando a Selic em 14,5%, 
como consta na última apuração 
do Boletim Focus, atualizado na 
segunda-feira (28).

Favoravelmente ao BC, “os da-
dos desde a última reunião do 
Copom foram majoritariamente 
benignos para as perspectivas 
de inflação”, segundo relatório 
da XP.

Leituras do IPCA (Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo), 
que mede a alta dos preços no 
país, em linha ou abaixo das ex-
pectativas; deflação no atacado, 
sinalizando uma transmissão da 
melhora no longo prazo para 
o cidadão comum; e sinais de 
desaceleração da atividade do-
méstica, apesar de ainda sólida, 
são alguns dos pontos elencados 
pelos economistas da casa de 
investimentos.

Resumindo, a XP avalia que 
“os dados e notícias desde a 
última reunião devem conven-
cer o Copom de que a política 
monetária está suficientemente 
contracionista com a taxa Selic no 
patamar atual”. Porém, ressalta 
que “o impacto das tarifas dos 
EUA também deve ser monito-
rado pelo Comitê”.
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Reconhecimento acon-
tecerá em setembro se 
governo israelense não 
tomar medidas para 
“pôr fim à terrível situ-
ação em Gaza”

O Reino Unido reco-
nhecerá o Estado 
da Palestina em 
setembro se o go-

verno de Israel não tomar 
medidas substantivas para 
pôr fim ao que os britânicos 
classificaram como situação 
terrível na Faixa de Gaza e 
cumprir outras condições.

O anúncio foi feito em co-
municado do gabinete do 
primeiro-ministro Keir Star-
mer nesta terça-feira (29), 
que exigiu um cessar-fogo 
imediato “para pôr fim ao 
massacre”, a libertação de 
reféns e que a ONU pos-
sa enviar ajuda humanitária 
para Gaza.

“Estamos determinados 
a proteger a viabilidade da 
solução de dois Estados e, 
portanto, reconheceremos 
o Estado da Palestina em 
setembro, perante a Assem-
bleia Geral da ONU; a me-
nos que o governo israelense 
tome medidas substanciais 
para pôr fim à terrível situação 
em Gaza e se comprometa 
com uma paz sustentável a 
longo prazo”, destaca a nota.

Além disso, o Reino Uni-
do também exigiu que Israel 
deixe claro que não haverá 
anexações na Cisjordânia.

Starmer também abordou 
o assunto em uma entrevista 
coletiva após uma reunião de 
gabinete nesta terça.

O encontro foi convocado 
para discutir um novo plano 
de paz, que está em desen-
volvimento com outros líde-
res europeus. Eles também 

Primeiro-ministro britânico, Keir Starmer

Reino Unido dá ultimato a Israel e diz 
que reconhecerá Estado da Palestina

abordaram como levar mais 
ajuda humanitária a Gaza.

“Posso confirmar que o 
Reino Unido reconhecerá o 
Estado da Palestina na As-
sembleia Geral das Nações 
Unidas em setembro, a me-
nos que o governo israelense 
tome medidas substanciais 
para pôr fim à terrível si-
tuação em Gaza, concorde 
com um cessar-fogo e se 
comprometa com uma paz 
sustentável de longo prazo, 
reavivando a perspectiva de 

uma solução de dois Esta-
dos”, disse.

Ainda assim, a nota do ga-
binete do premiê destacou 
que o reconhecimento de um 
Estado palestino por si só não 
mudará a situação em Gaza.

“Portanto, estamos toman-
do mais medidas imediatas 
para aliviar a situação huma-
nitária, incluindo o lançamen-
to aéreo de suprimentos hu-
manitários junto à Jordânia, e 
a retirada de crianças feridas 
de Gaza e sua transferência 

para hospitais britânicos”, 
ressaltou.

Governos britânicos an-
teriores afirmaram que re-
conheceriam formalmente 
um Estado palestino quan-
do chegasse “a hora certa”, 
sem nunca estabelecer um 
cronograma ou especificar as 
condições necessárias.

Starmer enfrenta pressão 
crescente dentro do Partido 
Trabalhista para adotar uma 
linha mais dura em relação 
a Israel. A cobrança aumen-

tou após Emmanuel Macron, 
presidente da França, dizer 
que reconhecerá um Estado 
palestino em setembro.

Reino Unido também co-
bra medidas do Hamas

Na nota publicada pelo 
gabinete de Keir Starmer 
também é dito que deve 
haver a retirada das forças 
de Israel em Gaza junto ao 
fim da liderança do Hamas.

“O Hamas é uma organi-
zação terrorista responsável 
pelas atrocidades de 7 de 

PF faz operação contra desvio de emenda 
para jogos eletrônicos estudantis

A PF (Polícia Federal), em 
conjunto com a CGU (Con-
troladoria-Geral da União), 
deflagrou nesta terça-feira 
(29) uma operação batiza-
da de “Korban” para apurar 
suposto desvio de dinheiro 
oriundos de emendas parla-
mentares destinados à reali-
zação de eventos de esportes 
digitais em Brasília.

Governo prepara medida para acabar 
com obrigação de autoescola para CNH

O Ministério dos Trans-
portes prepara uma me-
dida para acabar com a 
obrigatoriedade da auto-
escola para emissão da 
CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação). O secretário-
-executivo da pasta, Ge-
orge Santoro, disse que 
a proposta está pronta, 
aguardando o aval do Pa-
lácio do Planalto.

“[Estamos] aguardando 
aprovação do governo. 
Estamos com tudo pronto 
para soltar”, disse George 
Santoro à imprensa. A in-
formação inicialmente foi 
veiculada pelo jornal Folha 
de São Paulo.

Segundo o secretário-
-executivo, a emissão da 
CNH deve seguir os mesmos 
moldes do Contran (Conse-
lho Nacional de Trânsito) 
já observados atualmente, 
com a manutenção das 
provas teórica e prática. A 
proposta tem como obje-
tivo tornar a emissão do 
documento mais acessível 

para a população.
“A principal mudança é 

a redução de custos e bu-
rocracia. Não há perda de 
qualidade”, disse.

Atualmente, o custo mé-
dio para obter a CNH é de 
R$ 3.215,64. Desse total, o 
candidato paga cerca de R$ 
2.469,35 para autoescola e 
R$ 746,29 em taxas.

“KORBAN”

Estão sendo cumpridos 16 
mandados de busca e apre-
ensão, expedidos pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
no Distrito Federal e nos esta-
dos do Acre, Paraná e Goiás.

Apesar de os mandados 
terem sido autorizados pelo 
STF e envolver repasse de 
emendas, não há parlamen-
tares envolvidos no caso, 

Agentes cumprem 16 mandados autorizados pelo STF no DF e em três estados, 
e bloqueio de R$ 25 milhões em bens

Caso a proposta seja im-
plementada, será suspen-
sa a obrigatoriedade de 
frequentar CFC (Centro de 
Formação de Condutores) 
para obter a CNH nas cate-
gorias A (motocicletas) e B 
(veículos de passeio). Após 
aprovado, a proposta será 
regulamentada por uma 
resolução do Contran.

CARTEIRA NACIONAL DE HABILITAÇÃO
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outubro. Eles jamais devem 
ser recompensados. Temos 
sido inequívocos em nossa 
condenação a esses ataques 
perversos e em nosso apoio 
ao direito do Estado de Is-
rael à autodefesa”, pontuou 
o texto.

“O Hamas deve libertar 
imediatamente todos os re-
féns, assinar um cessar-fogo 
imediato, aceitar que não 
participará do governo de 
Gaza e se comprometer com 
o desarmamento”, concluiu.

segundo apuração.
O STF também determi-

nou medidas de sequestro 
de bens, como veículos e 
imóveis, além do bloqueio de 
contas bancárias de empre-
sas investigadas, que podem 
alcançar R$ 25 milhões.

As investigações buscam 
esclarecer possíveis irregula-
ridades na execução de cerca 
de R$ 15 milhões em recursos 
públicos federais, repassados 
a uma associação do Distrito 
Federal por meio de termos 
de fomento com o Ministé-
rio do Esporte, financiados 
com emendas parlamenta-
res, para a realização de jo-
gos estudantis de esportes 
digitais entre 2023 e 2024.

Entre as medidas deter-
minadas, está a suspensão 
de novos repasses de recur-
sos federais à associação 
investigada, bem como a 
proibição de que a enti-
dade transfira valores às 
empresas subcontratadas 
no âmbito dos termos de 
fomento analisados.

Proposta do Ministério dos Transportes está pronta, mas aguarda aprovação 
do Palácio do Planalto
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Festival de Jazz abre inscrições para 
estabelecimentos participarem de circuito 
gastronômico e cultural em Manaus

Entre os dias 1º e 10 
de agosto, a cidade 
de Manaus sediará 
o Amazonas Green 

Jazz Festival 2025 — um 
dos maiores eventos do 
gênero na América Lati-
na. A organização abriu 
inscrições para o “Aqui 
Tem Jazz”, um circuito 
gastronômico e cultural 
que reúne restaurantes, 
lanchonetes, bares, lojas 
e outros estabelecimentos 
interessados em promover 
a cultura jazzística. O Ama-
zonas Green Jazz Festival é 
uma realização do Gover-
no do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

“É uma oportunidade 
de conectar seu negócio 
ao universo da música, da 
cultura e de milhares de 
amantes do jazz. O Aqui 
tem Jazz é um projeto lindo, 
que faz Manaus entrar no 
clima do festival de jazz. 
Um circuito gastronômico 
e cultural que todos po-
dem participar”, enfatiza o 
secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Caio André.

O Aqui Tem Jazz nasceu 
em 2022 e busca fortalecer 
a economia local, unindo 
ritmos e referências do 
jazz à gastronomia ama-
zônica. Podem participar 
os estabelecimentos com-
prometidos com a oferta 

‘Aqui Tem Jazz’ con-
vida bares, restauran-
tes e lojas de Manaus 
a entrarem no clima 
do festival com sho-
ws, cardápios temáti-
cos e ações culturais

de refeições para artistas 
convidados, realização de 
pocket shows no local ou 
criando uma decoração ou 
cardápio temáticos.

Como benefício, os par-
ticipantes terão suas mar-
cas divulgadas em toda 
a divulgação do projeto, 
incluindo no site oficial 
do Amazonas Green Jazz 
Festival, ingressos para os 
shows e convites para sor-
teio entre os clientes.

Além disso, quem adqui-
rir o ingresso do Amazonas 
Green Jazz Festival ganha 
descontos e condições 
especiais nos empreendi-
mentos que participam do 
circuito “Aqui tem Jazz”. 
Para mais detalhes, os in-

teressados podem entrar 
em contato via WhatsApp: 
(92) 99214-0615.

Amazonas Green Jazz 
Festival

Com o tema “Brasileiro 
Sou! Alma, Som e Identida-
de”, a edição de 2025 des-
taca a herança musical do 
país, com shows no Teatro 
Amazonas e programação 
cultural em diferentes es-
paços da cidade.

Novidades e informa-
ções estão disponíveis no 
site Cultura do AM e no  
www.amazonasgreenja-
zzfestival.com.br, além das 
redes sociais: @culturado-
am e @amazonasgreenja-
zzfestival.
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O Amazonas Green Jazz Festival é uma realização do Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Cultura e Economia Criativa.

Kleber Mendonça dá detalhes de 1ª exibição 
de “O Agente Secreto” no Brasil
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Wagner Moura é o protagonista de “O Agente Secreto”, novo filme de Kleber Mendonça Filho 

O diretor Kleber Mendon-
ça Filho, 56, revelou detalhes 
sobre a 1ª exibição do filme 
“O Agente Secreto” no Brasil.

O título nacional, estrelado 
por Wagner Moura, fez sua 
estreia mundial no Festival 
de Cannes, onde ganhou os 
prêmios de Melhor Direção 
(Kleber Mendonça Filho) e 
Melhor Ator (Wagner Moura).

Anteriormente, já havia sido 
divulgado que a estreia acon-
teceria em Recife, em Pernam-
buco, cidade natal do cineasta 
e também onde o longa é 
ambientado. Nesta terça-feira 
(29), o cineasta compartilhou 
que a primeira exibição acon-
tecerá em 10 de setembro em 
dois locais: no Cinema Teatro 
do Parque, às 19h, e no Cinema 
São Luiz, às 19h40.

Ainda de acordo com o 
post do diretor no X, o an-
tigo Twitter, a pré-venda de 
ingressos será iniciada na pró-
xima semana, em 4 de agosto. 
De forma geral, “O Agente 
Secreto” chega aos cinemas 

10 DE SETEMBRO 

“A Idade Dourada” é renovada 
para quarta temporada

A série “Idade Dourada” foi 
renovada para a quarta tem-
porada. No momento, o título 
está no ar com o terceiro ano. 
Os episódios vão ao ar sema-
nalmente na HBO e HBO Max.

Ambientada no final do 
século XIX, um período de 
intensas transformações eco-
nômicas e sociais, a produção 
retrata uma era em que muitos 
impérios foram erguidos, mas 
nunca sem um sacrifício.

Após os acontecimentos da 
“Guerra das Óperas”, a tempo-
rada atual mostra a velha guar-
da enfraquecida, enquanto os 
Russells se posicionam para 
assumir o topo da sociedade. 
Bertha almeja uma conquista 
que pode levar sua família a 
um novo patamar, enquanto 
George arrisca tudo em uma 
jogada que pode revolucionar 
a indústria ferroviária, ou levá-
-lo à ruína.  

Do outro lado da rua, a resi-
dência dos Brook mergulha no 
caos quando Agnes se recusa a 
aceitar a nova posição de Ada 
como senhora da casa. Peggy, 

no dia 6 de novembro, mas, 
já em setembro e outubro, 
recebe uma série de sessões 
especiais pelo país. A agenda 
deve ser divulgada em breve.

Sobre o que fala “O Agente 
Secreto”?

Ambientado no Recife de 

Carrie Coon em “A Idade Dourada” 

1977, o título é um thriller 
político, que acompanha 
Marcelo, um especialista em 
tecnologia que foge de um 
passado misterioso e volta ao 
Recife em busca de paz, mas 
logo percebe que a cidade 
está longe de ser o refúgio 

por sua vez, conhece um mé-
dico charmoso de Newport, 
cuja família não aprova sua 
trajetória profissional.   

A produção é estrelada 
por Carrie Coon (“The Leftlo-
vers”), Christine Baranski (“The 
Good Fight”), Cynthia Nixon 
(“Sex and The City”), Morgan 
Spector (“Homeland”), Taissa 
Farmiga (“História de Horror 
Americana”) e mais. 

que procura.
A produção é estrelada por 

Wagner Moura (“Tropa de Eli-
te”), Maria Fernanda Cândido 
(“Terra Nostra”), Gabriel Leone 
(“Dom”), Isabél Zuaa (“O Nó do 
Diabo”), Alice Carvalho (“Can-
gaço Novo”) e mais.

HBO
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Esportes

Alvinegro teve boa 
atuação em casa no 
jogo de ida das oi-
tavas de final

Na abertura das oi-
tavas de final da 
Copa do Brasil, o 
Botafogo teve boa 

atuação e venceu o Red Bull 
Bragantino por 2 a 0, nesta 
terça-feira (29), no estádio 
Nilton Santos, e abriu van-
tagem no mata-mata.

Com o resultado, o Alvine-
gro pode até perder por um 
gol de diferença no duelo 
de volta, na próxima quarta-
-feira (6), em Bragança Pau-
lista, que estará nas quartas 
de final.

Antes, os times entram em 
campo pela 18ª rodada do 
Brasileirão. O Botafogo re-
cebe o vice-líder Cruzeiro, 
também no Nilton Santos, 
enquanto o Massa Bruta vi-
sita o Atlético-MG, na Arena 
MRV, ambos no domingo (3).

Bragantino começa bem, 
mas Botafogo marca go-
laços

O primeiro tempo no Nil-
ton Santos foi emocionante. 
Antes de o Botafogo abrir o 

Brasil enfrenta a China por vaga 
na semifinal da VNL masculina

Al-Nassr oficializa chegada de promessa 
do futebol português João Felix

DIVULGAÇÃO
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Seleção Brasileira volta à quadra 
nesta quarta-feira em busca de 
uma vaga na semifinal da VNL

João Félix é o novo 
reforço do Al-Nassr

Em busca de uma vaga 
nas semifinais da Liga das 
Nações Masculina de Vôlei 
(VNL, na sigla em inglês), 
a Seleção Brasileira encara 
a China nesta quarta-feira, 
30, às 8h (horário de Brasí-
lia), no Ginásio Beilun, na 
cidade chinesa de Ningbo.

Quem se classificar de 
Brasil e China enfrentará 
no sábado, 2, o vence-
dor do duelo entre Japão 
e Polônia, que acontece 
às 8h da quinta-feira, 31, 
também em Ningbo. Do 
outro lado do chaveamen-
to, também pelas quartas 
de final, os confrontos são 

O Al-Nassr anunciou 
nesta terça-feira (29) a 
chegada do português 
João Félix. O atacante as-
sinou contrato com o time 
saudita até 2027, e já está 
na Áustria onde a equipe 
comandada por Jorge Je-
sus faz a pré-temporada.

Segundo o site “Maisfu-
tebol”, Félix viajou de Lon-
dres a Salzburg no jato 
particular de Cristiano Ro-
naldo, astro do elenco do 
Al-Nassr.

Tanto Ronaldo quanto 
Jorge Jesus tiveram pa-
pel decisivo na escolha do 
jogador. Ambos conver-
saram com Félix antes do 

VOLÊITRANSFERÊNCIA

Itália x Cuba e França x 
Eslovênia. A final da VNL 
acontece no domingo, 3.

Com os irmãos Alan e 
Darlan como principais pon-
tuadores, o Brasil terminou 
a fase classificatória na lide-
rança geral, com 11 vitórias 
em 12 jogos e 32 pontos so-
mados. A única derrota foi 
para a Eslovênia. Na última 
rodada, os comandados do 
técnico Bernardinho vence-
ram a Alemanha por 3 sets 
a 1, mesmo com time misto, 
e garantiu o primeiro lugar 
da tabela.

Já a China se classificou 
não exatamente pela cam-

acerto.
A transferência foi fe-

chada por um valor que 
pode chegar a 50 milhões 
de euros (R$ 324 milhões, 
na cotação atual), con-
siderando os bônus por 
metas. O contrato com o 
Al-Nassr garante a João 
Félix cerca de 30 milhões 
de euros (cerca de R$ 
200 milhões) líquidos por 
temporada — quase cinco 
vezes mais do que recebia 
na Inglaterra.

O Al-Nassr é o sexto clu-
be da carreira de João Fe-
lix. O jogador português 
iniciou a carreira no Ben-
fica, defendeu Atlético de 

panha, que foi ruim, mas 
por ser o país-sede da 
fase final. Para se ter uma 
ideia, a equipe asiática ob-
teve modestas três vitórias 
em 12 partidas na fase de 
grupos, somando apenas 
nove pontos e terminan-
do em 17º lugar na clas-
sificação geral. A equipe 
chinesa só não foi pior do 
que a Holanda, lanterna 
da competição com uma 
única vitória.

O Brasil conquistou a 
Liga das Nações em 2021, 
mas ficou fora do top 4 
nas últimas três edições da 
competição internacional.

Madrid, Chelsea, Barcelo-
na e, na última tempora-
da, esteve no Milan por 
empréstimo.

João Felix era sonho 
do Flamengo

Antes da disputa do 
Mundial de Clubes nos Es-
tados Unidos, o Flamengo 
sondou a situação de João 
Felix, mas desistiu do ne-
gócio após os altos valo-
res envolvidos.

Enquanto o rubro-negro 
carioca buscava um em-
préstimo com opção de 
compra, o Chelsea priori-
zava a venda em definitivo 
do atleta.

Botafogo marca golaços, vence Bragantino 
e abre vantagem na Copa do Brasil

placar, o Bragantino havia 
tido boas chances de gol, 
com Eduardo Sasha e Isidro 
Pitta, ambos parando no go-
leiro John.

Na primeira investida do 

time da casa, porém, saiu 
o gol. E foi bonito. Aos 16 
minutos, Artur tocou na ul-
trapassagem de Vitinho, o 
lateral cruzou rasteiro para 
trás e achou Montoro, que 

finalizou com categoria, de 
primeira.

Foi o primeiro gol do ar-
gentino de 18 anos, principal 
destaque da partida, com a 
camisa do Botafogo.

10 Manaus, quarta-feira 30 de julho de 2025

Barboza “à la Lúcio”
O segundo gol saiu 15 

minutos depois, em um 
lance inusitado do zaguei-
ro Alexander Barboza. Ele 
desarmou na defesa, to-

Jogadores comemoram o 
segundo gol do Botafogo 
sobre o Red Bull Bragan-
tino pela Copa do Brasil

Vitor Silva/Botafogo

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

cou para Savarino e partiu 
para o ataque como fazia 
o ex-zagueiro Lúcio, da  
Seleção Brasileira.

Quando chegou à área, 
Barboza recebeu cruzamen-
to caprichado de Cuiaba-
no e cabeceou com força, 
no ângulo de Cleiton, que 
nada conseguiu fazer. 2 a  
0 Botafogo.

John garante a vantagem 
folgada

Com o resultado favorável 
— e em meio à maratona de 
jogos do calendário brasi-
leiro —, o Botafogo passou 
a administrar a vantagem 
construída ainda no primei-
ro tempo. E seguiu criando 
boas chances.

Dos pés de Montoro, sa-
íam as melhores jogadas, 
entre elas um bom chute 
de Savarino, desviado mila-
grosamente pela defesa bra-
gantina, e uma cabeçada de 
Kaio Pantaleão, que passou 
perto do gol.

Mas a melhor oportunida-
de do segundo tempo foi do 
time visitante. Praxedes, que 
havia entrado no segundo 
tempo, ficou cara a cara com 
John e tocou rasteiro, mas o 
goleiro fez grande defesa e 
garantiu a vantagem de dois 
gols no confronto.
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Foi nos jardins da casa dos saudosos Magdalena e Phelippe Daou, hoje do Phe-
lippinho, que a Lorena, a filha da Claudia e Ely Paixão, se casou com André, o 
filho da saudosa Aldilene e do Humberto Yoshida, no fim da tarde de sábado 
passado. Numa cerimônia, civil proferida, com emoção e lembranças carinho-

sas, pela Eline Gurgel Marques Pinto. Depois os 300 convidados dos noivos foram 
recepcionadas no espaço acarpetado, montando em cima da piscina e edícula, com 
flores suspensas e profusões em arranjos baixos, as lavandas se sobressaiam, proje-
to da Marina Teixeira. Aliás, o bolo com lavanda, da Isabella Suplicy, deu o tom da 
festa, delicioso e lindo, os docinhos e bem-casados eram Pati Piva. O jantar ficou 
com paladar magnífico do Enio Gonçalves - teve cordeiro e o lanche da madrugada, 
gostosos demais! - e seu Balsâmico Buffet, escolhas de expertise do Ely. Tudo, ab-
solutamente, chique e de extremo bom gosto. A Lorena foi vestida pela Carol Otília 
Kimak, era de chifon de seda, bordado c pérolas, ficou lindo! Lena Souza Lima cui-
dou e coordenou cada instante da festa. A pista bombou, com show surpresa para 
os noivos, do MCLeozinho e do Mumuzinho, que entregaram o melhor! Lorena e 
André estavam radiantes e felizes. Estejam e sejam felizes! 

DE LORENA&ANDRÉ

Ely Paixão, Anne e 
Jaime Benchimol 

Renato e Gabriela Lessa, Alexandre, Lilian, 
Emanuelle e Leandro Caixas.

Rogério e Mª Leopoldina 
Pires, Enio Gonçalves

Franklin e Eline Pinto, Ília Gurgel, 
Eliane e Marcelo Laredo 

André e Lorena entre 
Claudia e Ely Paixão Flávia Piva e Phelippe Daou Jr. Cecília e Tânia Ferraz Costa 

Humberto, André e 
Lorena Yoshida 

Ana Beatris e 
Lissandro Breval

Paula, Wladimir e Laís Paixão 

Rosy Verdi e Levon 
Topdjian 

Rubens e Jessica Benzecry, 
Carol Otília e Paulo Kimak

Isaltino e Mª Fernanda Barbosa, 
Stella e Rafael Cândido 

Os Hoagem, Marcus, 
Meg, Marcus e Nina Enjem Jomaa 

Claudia Cruz, Clara Lima e 
Solange Andrade

Carol e  Phelippe Daou Neto, Claudia, Lara, Ely e 
Lorena Paixão, Mumuzinho e André Yoshida

Mariana Roposo da Câmara 
e Fabiana Souza Lima

Lully e Débora Blasch, 
Beatriz Braga Letícia Barros
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


